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□ 浦崎みゆき 議員

１．育児支援について 【 町長 】

（１）体重2500グラム未満の低出生体重児の新聞報道があった。本町の現状と対策を

伺う。

①本町における低出生体重児の割合はどのようになっているか。

②本町では、低体重児家庭に対する支援はどのような施策を行っているか。

③以前に取り上げた「リトルハンドブック」の作成に今年、沖縄県が着手するが本

町の取組はどうか伺う。

④産後ドゥーラー（産前産後の母親に寄り添い、家事や育児をサポートする産後ケ

アの専門家）の状況と今後の対象拡充や充実についてどのような見解か。

⑤多胎妊産婦に対する支援策は本町にあるか。

２．防災・減災について 【 町長 】

（１）9月1日「防災の日」にちなんで質問します。

①災害弱者である障がい者や高齢者の本町の個別避難計画はどのようになっている

か。

②前回質問した「危機管理型水位計」は本町への導入の検討は行われたか。

③浸水被害軽減対策の調査の状況と今後のスケジュールを伺う。

３．交通安全対策について 【 町長 】

（１）那覇糸満線と町道18号線との交差点の安全対策を問う。



-2-

□ 照屋仁士 議員

１．南風原町をつくるのは「ひと」。人材育成の考え方はどうか

【 町長・教育長 】

（１）まずは即戦力、地域で輝く組織団体を活かしてほしい。その中でもまずは青年

から、青年会への支援や育成をどう取組むか。

（２）女性会や老人会、ＰＴＡなどの社会教育団体もコロナ禍で活動が大きく停滞し

た。どう支えていくか。

（３）次に個人、多様な生き方や、様々な価値観が尊重されるべきと考える。誰もが

参画できるまちづくりにどう取組むか。

２． 自治会支援の充実と強化を 【 町長・教育長 】

（１）一番身近なまちづくりは自治会にあると考える。コロナ禍で一変した各自治会

の状況をどう把握しているか。

（２）財政や制度での支援が必要と考える。事務委託料の増額や、住民懇談会の定期

開催が必要と考えるがどうか。

（３）人的支援が必要である。以前「地域マネージャー制度」も提案した。職員採用

のあり方や、職員の地域参画を進めるべきと考えるがどうか。

３．力強く町内産業を支援せよ 【 町長 】

（１）まずは農業、自然栽培や有機農法といった高付加価値化を進めるべきではない

か。

（２）琉球絣・南風原花織の販路拡大を強化すべきではないか。

（３）企業誘致や雇用創出についてどのように展開するか。

（４）指名入札のあり方はとして、社会貢献加算制度を進めるべきではないか。

４．新しい議会、議員とどう向き合っていくか。 【 町長 】

（１）行政と議会は両輪に例えられる。与党や野党、保守や革新、政党や会派に左右

されず、真摯に向き合ってほしいがどうか。
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□ 大城重太 議員

１．自治会への加入促進について 【 町長 】

（１）昨年４月に「南風原町における自治会への加入促進に関する協定」を結んでい

るが、１年経ってその成果はどれほどか？

（２）自治会は地域コミュニティーの根幹であると町も認識していると思うが、加入

率がなかなか上がらない状況をどう改善していく考えであるか？

２．照屋・本部・喜屋武の下水道整備について 【 町長 】

（１）照屋・本部・喜屋武区域の下水道整備の予定はあるか？

３．翔南小学校の危険性除去と設備改修について 【教育長】

（１）今年は、運動場でのハブの目撃情報が３件報告されている。グラウンド周辺に

張り巡らされていたハブ対策のネットは破損が激しく機能していない状況だが、早急

に対策ネットの張り替えなど対応できないか？

（２）体育館を利用する部活動や一般の団体から、照明が暗いとの意見が寄せられて

いる。L E Dなど明るい照明に交換できないか？
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□ 知念富信 議員

１．町道113号線中断箇所の早期着工を 【 町長 】

（１）町道113号線の袋小路解消のためにおこなわれた事業が、地権者の意向で中断

している。５年以上経過しているが経緯を問う。

（２）南部土木事務所は地権者の同意が取れたら、予算計上するとあったが失効期間

はあるか伺う。

２．インフルエンザワクチン接種、肺炎球菌ワクチンの無料接種を今年度より実施で

きないか 【 町長 】

（１）インフルエンザワクチン、肺炎球菌ワクチンの接種人口を伺います。

（２）財政が厳しい状況での暫定期間補助金停止の処置だったと思いますので復活を

できないか伺う。

（３）コロナワクチン接種との接種期間に問題はないか伺う。

３．バス停留所にベンチ設置を 【 町長 】

（１）バス停留所に簡易型ベンチ設置に許可申請は必要か。

（２）ベンチに企業協賛による広告付きベンチ、テントを設置する企画提案できない

か。

（３）町内にバス停留所は何ヶ所か。ベンチ設置可能な所は何ヶ所あるか伺う。
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□ 石垣大志 議員

１．交通安全対策について 【 町長 】

（１）宮平地内の町道15号線は道幅も狭く、子どもたちの登下校の際には、危険な状

況が見受けられ、交通安全対策が必要と考える。グリーンベルト設置の検討ができな

いか。

２．老朽化した公園遊具について 【 町長 】

（１）町内の公園遊具の点検等は行っているか。

（２）遊具の撤去や改修等の要望は受けているか。
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□ 伊佐園恵 議員

１．女性の負担が多い状況を、町はどうとらえているか 【 町長 】

（１）総務省が発表した２０２１年社会生活基本調査によると、子育て世帯の男性

（夫）の家事・育児時間は、なお女性（妻）の4分の１であるという調査結果につい

てどう考えているか。

（２）ＳＤＧｓ、世界的なポジティブアクションの中にもジェンダー平等が含まれる

が、子育て介護の負担が大きい女性の活躍をどう支援しているか。
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□ 大城勇太 議員

１．本町のコロナ支援について 【 教育長 】

（１）コロナの影響で本町の小中学生の学力低下はないか。

（２）コロナで影響を受けた子供達へ学習支援ができないか。

（３）一人で検査に行けない子どもや、お年寄りへの本町の対応を伺う。

２．ちゃーがんじゅープランについて 【 民生部長 】

（１）高齢者インフルエンザワクチンの無料化の復活が出来ないか伺う。

（２）認知症への本町の対応を伺う。

（３）広域による健康アプリを他市町村と共同開発できないか。

３．公共施設へのＰＦＩ事業について 【 副町長 】

（１）これから検討する町民体育館や、給食センターなどは、ＰＦＩでの検討も行う

予定か。

（２）照屋区や、津嘉山区の区画整理事業も今後は行われるが、ＰＦＩでの検討もあ

るか。
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□ 大城雅史 議員

１．津嘉山小学校における朝の登校時の安心、安全について 【 教育長 】

（１）津嘉山小学校の朝の通学路について安心、安全の対策についてどう考えるか。

（２）スクールゾーンの標識はあるが、劣化しており、見えやすい場所に設置するこ

とは可能か。

（３）横断歩道を渡る際に歩道に「止まれ」の文字が消えて見えづらく文字を書くこ

とは可能か。
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□ 新垣善之 議員

１．観光立県沖縄はどこに 【 町長 】

（１）各道路沿線と都市公園の環境整備計画を問う。

２．交通問題の解消に向けて 【 町長 】

（１）本町交通計画のワークショップを受けて、よりよい交通環境の整備を期待する。

課題は何か。

３．社会教育会議の総括を伺う 【 町長 】

（１）生涯学習の現状と今後の取り組みを伺う。
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□ 金城憲治 議員

１．本町の学校設備や環境の安全性について 【 教育長 】

（１）近年、学校設備や、校内の環境を原因とした負傷事故、死亡事故等が発生して

いる事例があるが、本町においては学校設備や校内環境の安全管理はどのように行わ

れているか伺います。

２．かすりロードを活用した地域活性化について 【 町長 】

（１）南風原町と言えば、琉球絣や南風原花織といった国指定の伝統的工芸品があり

ますが、近年では、技術者の減少や販売減少などから伝統が途絶えてしまう恐れがあ

るのではないかと危惧されています。本町としてこれらの伝統工芸を守っていくため

にどのような対策をしているか伺います。

（２）琉球絣や南風原花織の振興を図るための、かすりロードの活用対策などがある

か伺います。
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□ 大宜見洋文 議員

１．南部保健所の南側の職員駐車場を通る通路の整備は可能か？解決策を求む

【 町長 】

（１）南部保健所の南側の職員駐車場を通る通路が、付近に住む町民の皆さんの生活

道路としても利用されている様で、そこが、大雨のあとに、水たまりが出来て、砂利

道がデコボコになり、不便だから、整備できないか？と何度か行政にも相談したが、

状況は変わらずとの事ですが、解決策はあるか？

２．兼城マックスバリューの北側、川に橋（通路橋）を掛けて欲しいとの要望がある

が、解決策はあるか？ 【 町長 】

（１）兼城マックスバリューの北側、川向うの地域（沖縄盲学校の東側）住民から、

橋、（通路橋）を掛けて欲しいとの要望があるが、解決策はあるか？

３．高速道路桁下、宮平ハイツ向かいあたりからドリームコートまでのエリアの遊歩

道の草刈り回数増と、飼い犬のマナーについて注意喚起の看板が必要

【 町長 】

（１）高速道路桁下、宮平ハイツ向かいあたりからドリームコートまでのエリアの遊

歩道の雑草がかなり伸びていて見苦しい。他の公園と比べて、草刈り作業が少ないの

では？それと、北側エリアと比べて、飼い犬のマナーについて注意喚起の看板がなく、

散歩に連れてくる犬の糞も放置されている事が多く、衛生的に良くないのでは？保育

園児の散歩コースにも利用されているのに、心配との訴えが届きました。解決策はあ

るか？

４．南風原町のこれからの農業政策は？ 【 町長 】

（１）SDGsの観点からも、農業は大転換期に来ている。しかし、第５次総計実施計画

案では、全く触れられていない事に愕然とした。

①過去10年間の南風原町の農家の戸数、売上、所得の推移を知りたい。

②現在の農業委員会の組織体制では弱くないか？

③慣行栽培農業の課題と自然栽培・有機栽培農業への国の施策転換について、これ

からどのように対応する考えか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

５．農福連携について 【 町長 】

（１）町内での取り組みはあるか。

（２）自然栽培農家と福祉作業所の農福連携ならば、壁面緑化や小さい公園の指定管

理により、質問３の課題解決の一助にもなると考えるが、町長の考えは？

６．自然栽培農家が小中学校、PTAとタイアップして、学校内の花壇や校庭の一部や

校舎の壁面や屋根を畑にして、農教連携で収穫した野菜を給食に取り入れる施策の考

えはあるか？ 【 町長 】

（１）千葉県いすみ市では、市長自らトップダウンで有機栽培農業推進に取り組み、

収穫したお米や野菜を学校給食への導入も着実に実績を上げていて、全国でも名を知

られているが、調査はしているか？

（２）本町の学校給食へ、自然栽培や有機栽培で育てた野菜を導入する考えはないか？

７．はえばる大学について 【 教育長 】

（１）４年前、やっと予算が付き、細々ながらも、事業が継続されていることに、感

謝の気持ちです。ただ、以前の一般質問でも述べたが、予算の金額の問題でなく、全

ての部課での研修や講演などの開催があるなら、是非一般町民にも積極的に呼びかけ

て、町内の課題解決へのネットワークを構築する場・機会とする事、参加する町民の

方々も一緒になって知恵を出し合い、講座のテーマを決めるなどが、町民にとって魅

力的な、町民が主体となって生活する為の「はえばる大学」だと思うが、本町の認識

と今後の目標の確認をしたい。

①改めて、そもそも、この大学開催はどういう趣旨か。

②受講生を増やすには、時代に合わない、または、魅力を感じない講義がないか？

③受講対象は町民に限らなくても良いのでは？
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（大宜見洋文議員 一般質問）

８．町立小中学校に通う児童・生徒の権利は守られているか？ 【 教育長 】

（１）一人ひとりの成長や認知能力の習得は、皆同じ速さではない。画一的な授業の

あり方は、限界に来ていないか？

（２）「もう一つの学校」と呼ばれる教育システムがあるが、町内にそういう学校も

必要ではないか？

（３）例えば、４つの町立小学校のうち、１校を「もう一つの学校」として、既存の

学習指導要領での教育指導が難しい子どもたちを救う機会、権利を守る環境を提供す

る考えはないか？

９．本町の交通基本計画を問う 【 町長 】

（１）複数の民間企業のマイクロバスが町内を循環している。当時、中高生を持つ保

護者から、そのマイクロバスを利用して、南風原町から宜野湾市まで出かけるつわ者

学生たちが居るとの話を聞いた。利用者は、無料であれば、どんなに複雑なルートで

も探し出して利用する事が理解出来る。

①18期議員の時に公共交通について質問した。当時の答弁は町内を循環する公共交

通への必要性がないとの答弁だったが、今も同じ認識か？

②複数の民間企業のマイクロバスが町内を循環している。その民間活力を活かして、

町内を無料で回れる交通政策が実現すれば、本町は誰一人取り残さない、全国でもト

ップの住みよいまちになると考えるが、どうか？

10．今回の議員選挙での選挙管理委員会の対応について 【 町長 】

（１）掲示板の台風対策の遅れの原因は何か？

（２）選挙公報の遅廷・未配布の原因は何か？
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□ 當眞嗣春 議員

１．故安倍首相の国葬について 【 町長 】

（１）賛否が大きく割れた、安倍元首相の国葬に対する弔意を示す半旗の掲載に、改

めて町長の見解を問う。

２．国保税の負担軽減について 【 町長 】

（１）国保の保険料負担率（1人当たり）、国保世帯主の職業構成、被保険者の年齢

構成はどうなっているか。

（２）本町の国保税の滞納の要因は何か、どう見るか、町長の見解を。

（３）子どもへの均等割りの廃止及び減額を求める。

３．学校給食の無償化や保護者負担の軽減について 【 町長、教育長 】

（１）義務教育の無償化。学校給食も教育の一環です。したがって学校給食も無償と

すべき。町長はどのように考えるか。

（２）憲法が規定した「義務教育は、これを無償とする」と学校給食法との整合性を

どう説明し、とらえるか。町長の見解を。

（３）臨時交付金を活用した学校給食費保護者負担の軽減をもとめる。
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□ 西銘多紀子 議員

１．兼本ハイツの集会所建替について 【 町長 】

（１）どういった補助メニューがあるのか。

（２）どういったプロセスをふめば建替えが一早くできると考えるか。

２．地域における環境美化清掃の現状と課題について 【 町長 】

（１）町として現状を把握しているのか。

（２）今後の計画について。

３．翔南小学校、南星中学校体育館について 【 教育長 】

（１）雨漏りや電気の故障などの実態を把握しているのか。

（２）修繕計画等はどのようになっているのか。

（３）今後の体制について。
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□ 岡崎晋 議員

１．国葬に際しての半旗掲揚について 【 町長 】

（１）半旗掲揚の働きかけを受けたか。

（２）安倍元総理をどう評価するか。

（３）国民の大半が反対する国葬になぜ同調したか。

（４）半旗掲揚の庁議決議に至る経緯を伺う。

２．自治会活性化のため専属職員配置を 【 町長 】

（１）自治会の各種団体の活動活性化を図り、自治会間の交流を促す等、自治会運営

をサポートするための専属職員を配置せよ。

３．シルバー人材センターの早期創設について 【 町長 】

（１）高齢者の生きがいと活躍及び健康増進、そして、医療介護費抑制のため、シル

バー人材センターは有効ではないか。

（２）現状で間に合っているというその業務等にかかる費用はいくらか。
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□ 玉城陽平 議員

１．オープンデータ活用推進について 【 町長 】

（１）オープンデータ活用に関する町の取組みの現状と課題認識、今後の方向性をど

のように考えているか。

（２）オープンデータ活用の今後の方策のうち、庁内での取組みを広げるための体制

や人材育成、行動計画をどのように考えているか？

（３）協働のまちづくりやビジネスでの利活用を念頭において、取組みを広げていく

ための方策のうち、町民を対象とするものはどのように考えているか？

（４）オープンデータ活用推進について直近２～３年の方針と目標、取り組みの測定

指標（KPI）はどのようになっているか？

２．生涯学習拠点施設（中央公民館）の今後果たすべき役割とデジタル化への対応

【 町長・教育長 】

（１）移住者増・若い世代の自治会離れに伴う地域コミュニティの弱体化やデジタル

化への対応、協働のまちづくりの推進などの南風原町の現状を踏まえた上で、生涯学

習の拠点である中央公民館の今後の果たすべき役割をどのように考えるか。

（２）中央公民館の現状の利用状況を問う。コロナ前の単年度とコロナ後の単年度両

方でのデータ（研修室の使用の割合（平日：午前、午後、夜間、休日：午前、午後、

夜間）、利用者のデータ（年齢層、男女比）、サークル活動の増減、公民館講座の増

減、単年度利用料収入）はどのようになっているか。

（３）利用状況についての課題認識はどのようなものか？利用者数の増加、利用する

層の拡大のための取組み（利便性の向上、デジタル化への対応、広報強化など）につ

いてはどのように考えているか？

（４）中央公民館の直近２～３年の方針と目標、取り組みの測定指標（KPI）はどの

ようになっているか？


